

## ACTA N° 14

### CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA SUPERINTENDENCIA DE VALORES Y SEGUROS

En Santiago, siendo las 15:42 horas del día 23 de noviembre de 2016, en las oficinas de la Superintendencia de Valores y Seguros (SVS), se realiza la quinta sesión del Consejo de la Sociedad Civil de este Servicio durante el presente año.

El encuentro se lleva a cabo con la asistencia de los directores titulares; Carlos Pavez Tolosa, Fernando Pérez Jiménez, y; por el Centro de Gobierno Corporativo de la Universidad de Chile participó Felipe Verdejo; por la Asociación de Aseguradores de Chile, Marcelo Mosso y; en representación de la Asociación de Fondos Mutuos, Inés Valdebenito y Evelyn Aubele. También asistió el director suplente, Roberto Vergara Kyling.

De acuerdo a las exigencias de la Ley 20.500 sobre Asociaciones y Participación Ciudadana en la Gestión Pública, la sesión contempla una presentación del Superintendente Carlos Pavez, sobre las actividades de Educación Financiera realizadas por la SVS durante octubre.

El señor Pavez toma la palabra y comienza una exposición que aborda el trabajo realizado en conjunto con la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras (SBIF) y, con la Superintendencia de Pensiones en la tercera edición de la Feria de Educación Financiera en Santiago y, en la que por primera vez el Comité de Superintendentes del Sector Financiero realizó visitas regionales, específicamente en Concepción, Valparaíso e Iquique. Esto, en el marco del mes de la Educación Financiera que se celebra en octubre.

En la presentación, el Superintendente detalló que el encuentro en regiones se realizó con alumnos de educación básica en Concepción, con estudiantes universitarios en Valparaíso y, con las Asociaciones de Inmigrantes en Iquique, quienes según indica Pavez, tenían una serie de inquietudes en términos de acceso a la información, inclusión financiera, preguntas y observaciones respecto de las dificultades para la apertura de cuentas corrientes o acceso al crédito, a otros productos y servicios financiero.

El señor Pavez asevera que en Chile existe una brecha importante de conocimientos financieros, en función, condición o según se trate en términos sociales, grupo etario, ubicación geográfica, entre otras aristas. Además, comenta que la mesa técnica del Consejo Asesor de Inclusión Financiera se encuentra elaborando un diagnóstico para comenzar a delinear los distintos temas a trabajar en esta materia a objeto de diseñar programas que sean más eficientes en términos de cobertura, ya que los organismos públicos y privados son los responsables de la entrega de este tipo de conocimiento a las personas para lograr un cambio de conducta. Así también, el Superintendente agrega que es muy relevante que estas instituciones internalicen el concepto de medición como seguimiento del impacto de cada una de las iniciativas.

Una vez finalizada la presentación, toma la palabra el señor Marcelo Mosso y, sostiene que además de la relevancia de la medición, es necesario masificar la Educación Financiera. Explica que la Asociación de Aseguradores cuenta con una iniciativa que tomaron del mercado holandés, dirigido a niños de segundo ciclo de enseñanza básica,

donde aprenden jugando respecto a temas complejos de entender, como por ejemplo, el riesgo en el mercado financiero.

En su intervención, cuenta que no existe una continuidad en ese taller, debido a que son las mismas personas de la Asociación que asisten a impartir el curso, y sólo acuden cuando existe el tiempo y cuando es posible, conseguir un nuevo colegio que quiera participar. Es por esto que advierte la importancia de que el Ministerio de Educación pueda penetrar la Educación Financiera a través de los currículums en los niños.

Por su parte, el señor Fernando Pérez sostiene que hace falta un rol más activo de las universidades y de los organismos relacionados, que son las instituciones especialistas en la materia. Explica que este es un tema de educación y ellos son los expertos en pedagogía.

El señor Pavez detalla que la Superintendencia se encuentra participando activamente en todas las reuniones de la mesa técnica del Consejo Asesor de Inclusión Financiera, instancia en la que a fines de este año se entregará un reporte sobre la materia.

Respecto al proyecto de Ley de la Comisión para el Mercado Financiero, el Superintendente informa al Consejo que fue aprobado en la Sala de la Cámara de Diputados con 103 votos a favor y una abstención y, que posteriormente faltaría la aprobación en el Senado y ser revisado por el Tribunal Constitucional.

Siendo las 16:30 horas, finaliza la sesión.

Federico Joannon Errázuriz

  
Jorge Claude-Bourdel

Hugo Caneo Ormazábal

  
Carlos Pavez Tolosa

  
Fernando Pérez Jiménez

  
Nicolás Cáceres Estefane

  
Mónica Cavallini Richani

  
Roberto Vergara Kyling